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グテーレス国連事務総長は「地球温暖化の時代は終わり、地
球沸騰化の時代が到来した」と警告し、先進国に対して「2040
カーボンゼロ」を求めました。そして、ハワイ・マウイ島、カナダ
や南ヨーロッパでの猛烈な熱波による大規模な森林火災や、リ
ビアで大洪水の発生した８月を経て、「気候は崩壊しつつあり、
一刻の猶予もない」との声明を発表しました。しかし、政府も
自治体も「2050カーボンゼロ」の表明に留まっています。

注目のキャップ＆トレード制度の改正
都の目標「2030カーボンハーフ」実現に向けた「都民の健

康と安全を確保する環境に関する条例」が一部改正されまし
た。特に大規模事業所に対する温室効果ガス排出総量削減義
務と排出量取引制度(キャップ＆トレード)は都が先駆的に
成果を上げてきた注目制度で、2025年からの削減義務率を
50%へと強化するなどの内容です。

問われるのは知事の本気度
ところが、この改正内容では国連の求める「2040カーボン

ゼロ」どころか、「2030カーボンハーフ」も困難です。不十分で
すが現状からは前進するので、「2040カーボンゼロ」にむけ
た環境基本計画の速やかな見直しと、対象事業所の拡大、義
務やペナルティの強化などの早期の対応を強く求めて賛成し
ました。いま必要なのは知事の決断、気候対策の本気度です。

9/15＠都庁前　世界気候アクションに賛同して、超党派の都議15人で気候危機の現状と対策を訴えるスタンディングとリレースピーチ

求められる
なのに 2030カーボンハーフが 危機？！

＠小金井 宮地楽器ホール スペースD
（定員30／武蔵小金井駅南口駅前）＆Zoom

特別報告「神宮外苑再開発」　
講師：岩見良太郎さん（埼玉大学名誉教授）
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たかが名簿、されど名簿
来春、小中学校の出席簿が100%混合名簿に！

学校教育の場からのジェンダー平等意
識の醸成は重要！と、都内小中学校調査
を実施し取り組みを促してきました。3年
目の今回、混合名簿の使用は小学校で
は100%！ 未使用は2年前の315校から
8校となり、全体使用率は99.6%に。そ
の8校も来年度導入予定との回答でした。

標準服のジェンダーレス化は79%
今回は標準服も調査。標準服指定校の

79%で「性別にかかわらずスラックス・
スカートを自由選択できる」ようになっ
ていました。10/11、ジェンダーレス化
100%にむけて知事と教育長
に申し入れを提出しました。 
　　　　　　　　詳しくは▶

今回は４項目で提出。答弁書公開は11月下旬です。
＜漢人の質問項目＞　
❶	環境破壊の小金井２路線など第四次事業化計画優先整備

路線の現状と今後について　
❷	知事所信表明の「６万平方メートルを超える
 緑の空間」について　
❸	専用水道のPFAS汚染調査と対策について
❹	学校教室の断熱改修について

第3回定例会では知事提出議案43件が全て可決。漢人は、
制度そのものに反対の名誉都民の選定と、議員の監査委員
の選任に反対しました。請願・陳情は神宮外苑、日比谷公園、
葛西臨海水族園、英語スピーキングテストなど17件に賛成し
ましたが全て不採択となりました。
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　2023年　第3回定例会　9/19-10/5

ちょっと待った！ 神宮外苑再開発
大量の樹木伐採と高層ビル建設を伴う神宮外苑再開発事

業に対して、ユネスコの諮問機関イコモスが「ヘリテージ・ア
ラート」を発出。都も事業者に樹木保全見直し案の提示を求
めました。この件への私の質問に「樹木伐採の前に速やかな
検討と具体的な案の提示を要請した」と答弁。なお、都は期
限までに「ヘリテージ・アラート」に回答しませんでした。

定例会最終日に「神宮外苑再開発をとめ、自然と歴史・文
化を守る東京都議会議員連盟」が6会派40人で発足しました。

環境・建設委員会

▼今回の質問
趣意書とこれ
までの答弁書

文書質問

「関東大震災における朝鮮人虐殺」
についての要望書を提出 ～関東大震災100年～

小池知事の朝鮮人犠牲者への「追悼文」送付取りやめは、
歴史的事実を覆い隠し差別意識を助長するもの
です。8/25、知事と教育長に対する5項目の要望
書を提出しました。　　　　　　　　  詳しくは▶

　都議２年間の活動から、「都市計画
道路」「玉川上水」「気候危機対策」「狙
われる都市緑地」「PFAS汚染」「英語
スピーキングテスト」など23の都政の
重要政策についてまとめたパンフです。
都政へのご意見をお寄せいただくた
めにご活用ください。
HPからもご覧になれます。
＊A4判32ページ　無償配布

10/5 議連発足記者会見の場で市民団体からの要請書を受け取る

日比谷公園はどうなるの？
隣接する巨大再開発プロジェクトと密接

に関係しイベント広場化が危惧される整備
計画に反対して質問しました。

撤去されるバラは「移植も含め園内で活
用」、生物多様性に配慮した芝生広場の管
理は「今後の検討」との答弁でした。

「東京都生物多様性地域戦略」を読み込む会
11/17(金)  11/25(土)  1/26(金) 
＠Zoom　各回19:00～

講師：坂田昌子さん
（生物多様性ローカルアソシエーション代表）
主催：グリーンな東京
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